

Publicación

Núm. 27



Figueras, 30 de Marzo de 1943

Año 1

Semanario Comarcal de F.E.T. de las J.O.N.S.



AMPURDAN

Redacción y Administración:
Delegación de la Vice-Secretaría de Educación Popular FIGUERAS

PRECIO DEL NUMERO: 35 cts.

.... La guerra ha terminado



Parte Oficial de Guerra

Correspondiente al día Primero de Abril de 1939

III-Año Triunfal

En el día de hoy,
cautivo y desarmado
el ejército rojo, han
alcalzado las tropas na-
cionales sus últimos ob-
jetivos militares.

La guerra ha termi-
nado.

Burgos, 1.º de abril
de 1939.

Año de la Victoria.

El Generalísimo
FRANCO

El clarín que con su esperado toque anunciaba todos los días el parte de guerra, en aquel primero de Abril de 1939, parecía que tenía doble sonido de victoria y como si su eco golpeará en los anhelantes corazones de todos los españoles, antes que el Generalísimo Franco anunciara con frase espartana — breve y penetrante — la terminación de la guerra,... han alcanzado las tropas nacionales sus últimos objetivos. La guerra ha terminado.

En efecto en todos los confines de la Patria ondeaban al viento las banderas victoriosas y la enseña rojo y gualda, parecía en aquel día brillar si cabe, con más esplendor. Gentes alocadas y poseídas del mayor entusiasmo patriótico se lanzaban a la calle para festejar tan grata nueva y un mar de brazos en alto se levantaban al compás de los himnos y canciones patrióticas, para rendir homenaje al Caudillo y a su invencible Ejército.

En este día histórico quedaba consolidada la salvación de España, como había apuntado Franco en aquel despertar del año 1936 y con la victoria definitiva quedaban desvanecidas las zozobras en muchos corazones, libres de su cautiverio tantos buenos españoles como gemían entre rejas carcelarias, recobrado el respeto a la Religión, el amor a la Patria y a la familia.

Todo esto suena a cosa de hoy, sin necesidad de recordar, puesto que a nadie puede habersele borrado de su mente. No ha pasado el tiempo más que para dar a este génesis del primero de Abril del año primero de la Victoria, un alo de mayor grandeza.

En esta jornada que vamos a conmemorar, recalada España en el oasis bien ganado de la paz, en un mundo de luchas, dedicará su homenaje sentido y verdadero al Caudillo y a las bravas y valerosas juventudes combatientes, sin descuidar a la legión de los que cayeron en la dura lucha.

El Destino, ha sido conquistado y el Ejército y la Falange velan constantemente por él.

Y al volver las banderas victoriosas al paso alegre de la paz recobrábamos a España y esta se había salvado.

AMPURDAN.

FRENTE DE JUVENTUDES

Con motivo del día de la canción la Sección de Centros de Enseñanza del Frente de Juventudes organiza para el día 2 de Abril a las 5 de la tarde en la Sala Edison una velada escolar y recreativa para todos los alumnos de los respectivos Centros Docentes de la ciudad.

PRIMERA PARTE

- I.—Recital de Canciones, por Flechas de la Sección Femenina.
- II.—Danzas escogidas, por las Flechas del Colegio de la Presentación.
- III.—Canciones populares regionales, por una Sección de Flechas de la Escuela Nacional Graduada de Niños.
- IV.—Canciones rítmicas, por las Flechas del Colegio de las Reverendas Madres Escolapias.

SEGUNDA PARTE

Se proyectarán la interesante y educativa película:

HONRARAS A TU MADRE

y **UNA CINTA COMICA**

TERCERA PARTE

Danzas Folkloricas, por las camaradas de la Sección Femenina fue brillantemente se clasificaron en primer lugar junto con las camaradas de Blanes en la prueba Provincial correspondiente a las eliminatorias para el Concurso Nacional de Folklore de danza.

EL ACTO RELIGIOSO DEL DOMINGO

Bendición y traslado de la Imagen del Santo Cristo de la Purísima Sangre

Con motivo de la bendición de la imagen del Santo Cristo de la Purísima Sangre, obra del joven y notable escultor Sebastián Badia y de su traslado a la Iglesia Parroquial, se registró el pasado domingo en nuestra ciudad un acto adornado del mayor fervor popular cristiano.

Antes de las doce de la mañana, se hallaban congregados ante el edificio del Ayuntamiento, todos los niños y niñas asistentes a los Colegios Nacionales y particulares, además de numerosos fieles deseosos de testimoniar su homenaje a Cristo Crucificado. Al citado se asoció la centuria «Alvarez de Castro» del Frente de Juventudes de Gerona que por la mañana había llegado a nuestra ciudad para visitar la celda donde murió el Invicto general.

A las doce en punto se hallaban reunidas en la Capilla de San Sebastián en la calle de La Junquera, nuestras primeras Autoridades, Jerarquías del Movimiento y Representaciones militares y civiles de la ciudad, procediendo seguidamente y con el ritual acostumbrado el Rdo. Cura Económico Arcipreste a la bendición de la nueva imagen, terminada la cual se organizó la procesión, para acompa-

ñar a aquella a la Iglesia Parroquial, quedando formada por el siguiente orden: Abria la marcha dos guardias municipales, siguiendo unos monaguillos con Cruz alzada, Centuria «Alvarez de Castro» con su banderín al frente, Colegios y gran número de fieles. Entre las dos hileras marchaba el Santo Cristo llevado por portantes de la Cofradía de la Purísima Sangre al que daban guardia de honor una escuadra de gastadores del Ejército; Rdo. Cura económico-arcipreste revestido con capa pluvial y asistido por los Rdos. Anticó y Gelada; seguía la presidencia formada por el Comandante Militar de la Plaza, Iltre. Coronel Barberán; Teniente de Alcalde Sr. Roura en representación del Alcalde; Secretario Comarcal del Movimiento que ostentaba la representación del Jefe; Juez de primera Instancia, Sr. Sors; Inspector de Policía, Sr. Dávila en representación del señor Comisario Jefe; El Diputado Provincial, Sr. Dalfo; Director del Instituto Nacional de Enseñanza media, señor Reig; Presidente de Acción Católica, señor Vallés y Teniente de Alcalde, señor Pabó; seguían a continuación la Corporación Municipal, Representación de Jefe y

Ayuntamiento

Reparto de Arroz, Aceite, Azúcar y Harina de Maíz, para los días 3, 5 y 6 de Abril de 1943.

Arroz.- Cupón nº 2 de arroz. Ración 250 grs. a 1.15 ptas. ración.

Aceite.- Cupón nº 2 de aceite. Ración un cuarto de litro a 1.25 ptas. ración.

Azúcar.- Cupón nº 1 de azúcar. Ración 100 grs. a 0.50 ptas. ración.

Farinetas.- Cupón nº 2 de gumbres. Ración 250 grs. a 0.35 ptas. ración.

Los detallistas retirarán el viernes, día 2, sus respectivos cupos.

Sastrería G O U

Perelada, 28

Figueras

Oficiales del Ejército, Delegados de Servicio de F. E. T. presididos por el Delegado Provincial del Frente de Juventudes Camarada Guitart y representaciones oficiales y de entidades católicas, cerrando la marcha la banda de cornetas y una sección del Batallón de Infantería nº 51, de guarnición en esta.

Entonando diferentes motetes religiosos se puso en marcha la procesión siguiendo por la Plaza del Generalísimo, calle Gerona, Rambla Sara Jordá, donde después de una breve parada durante la cual el Rdo. Padre Epifanio Morán, redentorista, dirigió la palabra a los asistentes, destacando el sentir católico del acto y la devoción a Jesús crucificado, se reemprendió la marcha entonando la Capilla Parroquial bajo la dirección del Rdo. Albert el «Creo en Dios» que fué cantado por todos los presentes, y siguiendo por la Avenida del General Moja y calle del Matadero Viejo, se llegó a la Iglesia Parroquial, donde la imagen quedó expuesta a la veneración de los fieles que con el mayor recogimiento pasaron a besarla como tributo de vasallaje y devoción. Bella jornada la del domingo, prueba patente de que nuestra ciudad ha emprendido el camino seguro de su reedificación para mayor gloria de Dios y grandeza de la Patria. G.

El Día de la Canción

por J. Gironella

Por todo el ámbito nacional resonarán vibrantes las canciones que la juventud española, entonará el próximo «Día de la Victoria».

Juventud es sinónimo de alegría, de bullicio, de júbilo. Mal sintoma en nuestros jóvenes al verlos callados y sin la sonrisa a flor de labios. Quizá antaño, antes del Glorioso Movimiento salvador, la juventud española carecía de la alegría propia de sus años mozos, porque España, sumida en un caos constante y en una agonía latente se había vuelto muda «agria y triste» y las juventudes experimentaron la misma melancolía y tristeza de la Patria. Pero llegó el señalado hecho histórico de la lucha por el recobramiento de la Patria y nuestra juventud recobró la alegría perdida y entre canciones de amor y de guerra se lanzó a la lucha y fuese decidida a la muerte, puesto que hasta para enfrentarse con ella tenía un cantar...

...y por verte temida y honrada
contentos tus hijos irán a la muerte...

...mi bandera, luchar con denuedo
hasta conseguir vencer o morir...

España es un pueblo de soterradas y cálidas canciones, vertidas en un variado y rico folklore, a través del cual vibra el sentir del alma nacional y queda reflejado el carácter de las diferentes regiones.

Así vemos como Navarra, tiene palabra viril, campesina y recia. Con un canto en los labios se fueron sus hijos a la guerra, heredando de sus abuelos y padres, la fé en Dios y en los destinos de la Patria y el ímpetu y fortaleza por las bélicas empresas.

Cálzame las alpargatas,
dame la boina, dame el fusil,
que voy a vencer más rojos
que flores tiene mayo y abril.

Madre, no llores madre,
porqué tus hijos a la guerra van.
No importa, que el cuerpo muera,
si al fin el alma volará a la eternidad.

Jota de Aragón, rebotante de hombría y de tonalidades baritonas, acompañada de murmullos del Ebro caudaloso que baña los pies del Pilar bendito, luz y bendición de la Patria.

Togo de subir, subir
al puesto del Guadarrama,
para recoger la sal
que mi morena derrama.

Colores de sangre y oro,
lucen en nuestra bandera.
No hay oro para comprarla,
ni sangre para venderla.

Toda la «morriña» gallega gotea en sus
verbes dolientes y amorosos a la vez, cara a
un mar ímpetuoso y fuerte, en cuyas embra-

vecidas olas parecen mecerse como un niño en la cuna.

Pó lo souto, pó la fraga,
pó la terra e pó lo mare,
vou pensando queridinha
como t'ei de namorare.
Miña vida está en t'eus ollos,
miña morte está tamen
dame vida ou dame o morte,
para min todo ven ben.

Castilla tierras de color pardo y plomizo,
de hidalgos y viejos castillos, de sentido austero y espiritual.

Las madres son las que lloran
que las novias no lo sienten.
Se van con otros zagales
y rien y se divierten.
Me quisiste mozo libre
también me querrás soldado.
Como vas a despreciar
lo que el Rey no ha depreciado.

Tierras norteñas: sirimiri, verde de sus prados, ecos de esquitas y sabor tradicional de sus caseríos.

Vale más una bilbainita,
con su cara bonita,
con su gracia y su sal;
que todas las americanas
con su inmenso caudal.

Cuando vuelves del campo,
vienes airosa
morena salada;
vienes coloradita
como la rosa.

Andalucía con su voz árabe, que siente la nostalgia del desierto amante de empresas, de mujeres morenas y de caballos trotadores

Cuando el lucero del alba
se suba por las paredes
encontrarás en tu ventana
claveles y más claveles.

Mi caballo y mi mujer
se me murieron a un tiempo.
Mi mujer, Dios la perdone,
mi caballo es lo que siento.

Levante: de horizontes claros, poesía, luz y color, perfume de azahar y colorido de sus naranjos y sus huertas siempre primaverales.

Valencia, es la tierra de las flores
de la luz y del amor.
Valencia, tus mujeres todas tienen
de las rosas el color.

Valenciana, flor del Turia
entre naranjos creada,
la flor del naranjo tiene
la pureza de tu alma.

Cataluña: la auténtica, la laboriosa, y hospitalaria, deja traslucir en sus cantos la tradición patriótica y creyente de sus ante-

pasados, de los heroes de los Bruchs, Gerona, de sus voluntarios en tierras africanas y por eso sus auténticos hijos supieron después de vencer mil peligros acudir al llamamiento de la Patria en la hora del recobramiento de la misma y cantaron también sus himnos guerreros salidos de pechos escudados por la camisa azul, con flechas y yugos y tocados con la boina roja.

En las cumbres de Espinosa
hay una fuente que mana
sangre de los catalanes
que murieron por España.

Requetés catalanes por España
luchar con valentía hasta morir,
conquistar la simbólica montaña
el enemigo tendrá que huir.

Y canta también sus canciones preñadas de amores y sentimientos, enmarcado en estas estrofas de «L'Hereu Riera» y que tiene por escenario nuestro soleado y rico Ampurdán.

Si ni han tres donzelles
son de l'Empordá
la una en diu a l'altre
i a tu qui et treurá.
Anem donzelletes |
anem a ballar,
que l'hereu|Riera
bé ens hi farà entrar.

Toda España es un cantar diverso, pero unido y penetrado en un inspirado amor a la tierra y a la madre Patria y de temor a los dictados del cielo. Y es la juventud en una y otra comarca de la tierra española, en cada una con un estilo que le es peculiar, inspirado en el afán de imperio y en la lucha viril y constante por la paz y el engrandecimiento de su Patria, la que canta la paz de Franco y el triunfo de la Falange, haciendo vibrar a España al clamor armoniosos de sus cantos y con su amor juvenil despliega las banderas victoriosas.

Juventud española
descendiente de Fernando e Isabel,
ha nacido el Imperio
de los yugos, de las flechas y la fé.
Bajo el signo de gloria
es la luz que nos orienta y da valor,
formaremos la historia
obedientes, a la Falange nuestro amor.

Para ver cumplidas las ansias de nuestra juventud, cuantos fueron que entraron en la pelea con las estrofas de un himno en los labios, que no llegaron a terminarlo cayendo en la trinchera, para levantarse en una eternidad dichosa. Por eso, los que supervivimos recordamos con fervorosa veneración a los que cayeron y cantamos su recuerdo en las estrofas del himno de la Falange.

...Impasible al adormán, están
presentes en nuestro afán...

Nada mejor pues, que coincidir el «Día de la Victoria» con el de «La Canción». Entre cantos y un mar de brazos en alto los españoles conmemoramos tan histórico y venturoso día, que marca la nueva era del renacimiento y del recobramiento de la Patria, celebrada magistralmente por nuestro Caudillo FRANCO.

Noticiario figuerense

El "Día de la Victoria"

Entre los diferentes actos que se celebrarán en el Castillo de San Fernando con motivo del "Día de la Victoria", figura una misa en sufragio de las almas de los Caídos del Ejército y el correspondiente desfile de las fuerzas que en ella asistirán

Luis Sanz

Rambla Sara Jordá, 15-1. Figueras

Movimiento Demográfico.

El movimiento demográfico de esta ciudad durante la última semana ha sido el siguiente:

Nacimientos. — Matilde Olivella Casadó; Ana María Sellas Peytaví; Carlos Vallés Rovira; Luis Sala Puigvert y Rafael Soler Viñas.

Defunciones. — Hermenegildo Corcho Pi; Joaquín García Berrueto; Emilio Gispert Bou y José Pardua Sudriá.

Teatro.

El próximo día 8 de abril, en el Teatro «El Jardín», la Sección teatral de la Obra de «Educación y Descanso», presentará el drama sacro I.N.R.I. del malogrado Rdo. Agustín Burgas. No hay que decir la expectación que ha despertado el anuncio de la obra, después de los continuados éxitos que viene cosechando en sus representaciones en teatro del Patronato de la Catequística Parroquial. Por otra parte se nos asegura que dicha función tendrá el carácter de gran gala y que probablemente se verá honrada con la presencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y Jerarquías del Partido. Auguramos pues, un nuevo éxito a los organizadores de tales representaciones.

Natalicios.

— Doña Montserrat Rovira, esposa del culto notario y Presidente de Acción Católica de esta, don Evaristo Vallés, ha dado a luz con toda felicidad a un robusto niño, al que le ha sido impuesto el nombre de Carlos

— También nuestro buen amigo y camarada el conocido industrial don Rafael Soler y su distinguida y joven esposa, doña Olga Viñas de Soler, han visto alegrado su hogar, con el nacimiento de un hijo, primer fruto de su matrimonio.

— El hogar de nuestro camarada Joaquín Sellas, funcionario municipal, ha recibido la primera bendición del Cielo, con el nacimiento de una hija, a la que se le impondrá el nombre de Ana María.

— A dado a luz con toda felicidad a una robusta niña, la señora Matilde Casadó, esposa del camarada Luis Olivella de Pagés, funcionario de la Aduana de La Junquera. La recién nacida recibirá en las pilas bautismales los nombres de Matilde, Alicia y Josefina.

A las muchas felicitaciones que están recibiendo en estos días tan venturosos padres y familias, unimos la nuestra más cordial.

Automovilista:

Cursamos las peticiones de neumáticos, gratis.
Agencias: Pirelli, Continental, Michelin y Firestone
Recambios para todas las marcas de coches
Especialidad para Ford y Chevrolet
Aceites y Grasas de Calidad

Juan y Fernando Coll S. L.

Sucursal en Figueras
Plaza Calvo Sotelo 3 — Teléfono 48

Ligero selsmo.

La próxima pasada semana, se registró en nuestra ciudad, así como en el resto de la provincia, un ligero temblor de tierra, sin que afortunadamente hubiera de lamentarse daño alguno.

Mercado semanal.

Debido a la persistente lluvia caída durante casi toda la mañana, resultó poco animado el mercado semanal del pasado jueves; no obstante, por la tarde habiendo mejorado el tiempo y debido a la festividad del día, los espectáculos se vieron bastante concurridos.

Carpintería Mecánica SEGURANYES

Especialidad en poleas para transmisiones

Despacho: Pep, 29

Taller: Ronda Verdaguer, 15

Teléfono, 35 - Figueras

Farmacia de Turno.

Hasta el próximo sábado (al mediodía estará de turno la farmacia Ferrán en la Avenida del General Mola y a partir de dicho día la farmacia Serra en la Plaza del Generalísimo.

Hotel Paris - Figueras

Nueva Dirección
Precios módicos
Excelente cocina

Bodas y Banquetes - Tel. 94

Futbol.

Mañana jueves Día de la Victoria, contendrán en partido amistoso, el once del Rgto. de Infantería núm. 51, Campeón Militar de Cataluña, contra el primer equipo local.

Dada la calidad de los visitantes es de esperar un interesante encuentro.

Jaime Corney

(ANTIGUA CASA PI)

Perfumería Bisutería Novedades

Besalu, 9

Figueras

Pocos clubs y pocos deportistas

Si prescindimos del impulso que las Organizaciones del Partido han dado a los deportes a través del S.E.U. de la Sección Femenina y del Frente de Juventudes, y de la actividad que acusa Educación y Descanso, desarrollo y Actividades notables que tienen su exponente en la multitud de concursos y de programas deportivos interprovinciales y nacionales que rellejan una realidad francamente halagüeña, lo cierto es que fuera de ese marco, al margen de las Organizaciones del Partido, queda un remanente de muchachos que viven el ambiente deportivo, que acuden al fútbol, que se llaman por eso deportistas y que ni practican ningún deporte ni sienten inclinación alguna por su ejercicio. Es decir, que en una época en que los juegos y los deportes adquieren rango de preferencia en la vida del Estado, que en un momento en que el deporte ocupa un plano destacado en las actividades de la juventud, cuando, ya vencida la indiferencia y la resistencia del público, campea en todos los ámbitos la idea magnífica, quedan muchos, muchísimos jóvenes que no sienten la menor inclinación por entregarse a la vida sana y limpia del deporte.

Si se descuenta el fútbol, al que se entregan, no por el deporte, sino porque ven en él una ventaja económica, a la que aspiran sin preocuparse de su formación física ni en sus comienzos ni cuando ya han adquirido compromisos económicos que les obligan directamente, no hay otro deporte que les llame la atención.

Y así se ven siempre, o casi siempre, los mismos individuos, los mismos pocos individuos en los equipos de baloncesto, los mismos o muy pocos más en los torneos de atletismo. Casi siempre los mismos en la natación. Ninguno en el boxeo, porque también ofrece un porvenir muy reducido desde el punto de vista económico. Pero, además, no se ve a nadie, o son contados, los que sienten impulso para constituir un club que practique un deporte nuevo.

No es así, claro está, en todas partes. Pero es que no debía ser ya en ninguna, si se tiene en cuenta el interés con que la Delegación Nacional de Deportes trata de fomentarlos.

Me sugiere este comentario la lectura del calendario para el Campeonato Nacional de Hokey, en el que dejan de figurar muchas regiones.

Recuerdo que cuando comenzó el fútbol, y, a los efectos, el fútbol de entonces venía a ser como los deportes no profesionales de ahora, pero todavía menos profesional, no necesitamos ningún estímulo para agruparnos en una sociedad y formar nuestros equipos movidos por el íntimo impulso de hacer deporte. Y entonces era difícil, muy difícil, porque no solo no teníamos campos, ni siquiera teníamos permiso de nuestros padres, o si teníamos era su reprimenda furibunda. Y en el ambiente no había una voz amiga, que la que nos abochornaba iracunda, se nos reía incrédula...

Por eso parece extraño que ahora a favor de este gran movimiento deportivo, no surjan clubs nuevos de otras especialidades y no haya aficionados a otros deportes que los practiquen por sí mismos, por el orgullo de defender unos colores, por ese afán que nos movía a nosotros con tanto impulso.

Sólo el fútbol vive bien y tiene AMBICIONES de gloria metalizada dispuestas a jugar. Los demás deportes, con la excepción bien saludable y plausible del gran esfuerzo que llevan a cabo los organismos del Partido, no inspiran el menor interés, y querriamos excitar a los jóvenes que se sientan en los graderios de los campos de fútbol y que dicen que les gusta el deporte a que lo demuestren de algún otro modo más efectivo que con sus discusiones en los bares o con sus voces desgarradas en el graderio.

R.



Carnet de F.E.T.



Sanidad

La Revista Ser, órgano oficial de la Delegación Nacional de Sanidad, cumple su primer aniversario de publicación.

En el transcurso del año 1942 ha desarrollado la primera parte de su programa pudiendo ofrecer como resumen de su actividad, la siguiente estadística:

180 colaboradores, 200 artículos publicados, 447 resúmenes de artículos publicados en otras revistas, 80 obras de medicina enjuiciadas y comentadas en su Sección Bibliográfica, 42.500 ejemplares repartidos en España y en el Extranjero, 2 extraordinarias páginas de texto, 23 artículos, 32 resúmenes de Prensa Médica Extranjera, numerosos grabados en color y en negro, supone desde luego un esfuerzo más en ayuda de la misión informativa que se ha impuesto desde el primer momento de su publicación.

El contacto logrado aún dentro de las dificultades de comunicación con Autoridades e Instituciones Sanitarias Extranjeras ha permitido acumular material publicado, que incrementará la colaboración Extranjera de la revista en el año actual.

Al entrar en su segunda etapa, la Revista S.E.R. saluda a sus colegas Nacionales y del Extranjero, con ánimo firme de superar la labor realizada.



C. N. S.

Habiendo llegado en conocimiento de esta Delegación Sindical de que se viene infringiendo, con harto abuso, la Ley de Descanso Dominical al trabajar en domingos y días festivos en la Comarca y en particular en esta ciudad, se previene la obligación de ajustarse al Calendario Oficial de Fiestas a fin de no verse obligada esta Sindical a cursar la correspondiente denuncia a la Inspección Provincial del Trabajo en propuesta de una merecida sanción.

FRENTE DE JUVENTUDES

La Centuria "Alvarez de Castro" de Gerona en nuestra ciudad

Las calles de nuestra ciudad, se vieron el próximo pasado domingo animadas por el colorido de las camisas azules y boinas rojas de los cadetes de la Centuria "Alvarez de Castro" y por sus patrióticos cantos juveniles llenos de fé y de esperanza en los destinos de la Patria, al compás de su pisada firme y marcial.

Acompañaba a los expedicionarios el incansable Delegado Provincial del Frente de Juventudes, camarada Guitart, el cual fué cumplimentado en ausencia del Jefe Comarcal del Movimiento, por el Secretario y Delegados de Servicio de la Jefatura.

La visita de la citada Centuria a nuestra ciudad tenia por objeto rendir homenaje a la memoria del heroico General Alvarez de Castro cuyo nombre lleva la Centuria, y visitar la celda en el Castillo de San Fernando, donde el héroe de la defensa de Gerona, viera extirgar su existencia entre los más atroces sufrimientos soportados con el mismo valor y entereza que demostró en la lucha.

Autorizada esta visita por el Comandante Militar de la Plaza,ltre. Coronel Barberán, una vez llegados a nuestra ciudad se encaminaron al castillo donde a las nueve de la mañana oyeron misa en la Plaza de armas del citado juntamente con los soldados de la guarnición.

Luego visitaron la citada celda, durante cuyo acto revestido de la mayor sencillez y en un ambiente de gran fervor patriótico, a la presencia de aquellas piedras venerables en las cuales está grabado el nombre y los hechos del gran General, los cadetes

de la Centuria prestaron el Juramento de las Falanges Juveniles, terminado el cual, el Delegado Provincial del Frente de Juventudes les dirigió unas vibrantes palabras en las que además de hacer resaltar el significado del acto, hizo patente a los cadetes que el nombre de la Centuria y el ejemplo de tan gran patriota habia de ser el estímulo para que siempre disciplinados y a las órdenes del Caudillo, saber cumplir hoy, como mañana con el deber de todo buen español y no regatear esfuerzo ni sacrificio en la defensa de la Patria, cantándose finalmente el Cara al Sol.

Seguidamente regresaron a la ciudad, donde a las doce de la mañana, formaron en la procesión que tuvo lugar con motivo de la bendición y traslado del Santo Cristo de la Cofradía de la Purísima Sangre, sumándose de esta manera al homenaje que la ciudad rendía al Crucificado

Terminado el acto religioso, correctamente formados y al canto de sus himnos, se dirigieron al local del Frente de Juventudes donde rompieron filas, celebrando luego una comida de hermandad, dedicada a los componentes de la Centuria que se incorporan al Ejército.

Por la tarde emprendieron el viaje de regreso a Gerona, trasladándose otra vez a la estación en correcta formación al canto juvenil de sus canciones, notándose en sus semblantes la alegría que experimentaban y el júbilo que embargaba sus corazones, por los actos de los cuales fueron protagonistas durante la jornada.

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, 1 Abril. Misa conventual de la feria V.

Viernes, 2. S. Francisco de Paula confesor. Misa votiva del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado, 3. Misa del sábado.

Domingo, 4. Dominica IV de Cuaresma; conmemoración de San Isidoro, obispo y arzobispo.

Lunes, 5. S. Vicente Ferrer, conf.

Martes, 6. Misa de la feria III.

Miércoles, 7. Como ayer feria IV.

Las conferencias cuaresmales del padre Morán

Cada día hasta el sábado inclusive el Rdo. P. Epifanio Morán, religioso redentorista, dará una conferencia moral, en la parroquia a las 7.30 de la tarde, y otra a las 9.45 de la noche. Esta última es para solo hombres y jóvenes.

El Sagrario de la parroquia

El Sagrario destinado al altar de la capilla del Smo. Sacramento, obra del artifice-metalista H. Tiestos, está construido en plancha y fundido en metal fino con doble interior, aplicación de puerta repujada con esmaltes dorado fino en su interior y externamente imitación oro viejo, estilo gótico. Servirá de Urna en el día de Jueves Santo en este año, utilizándose luego interinamente en el actual altar de la parroquia.

Día de retiro espiritual comarcal

La Juventud masculina de A. C. prepara un día de retiro espiritual que se celebrará D. m. el lunes de Pascua día 26, en el local del Patronato de la Catequística.

I. N. R. I.

El día 1º de Abril. Fiesta de la Victoria se representará en el Patronato una vez más el drama de la Pasión del malogrado Dr. Burgas (s.g.h.)

Esta vez será como premio espiritual para los niños y niñas asiduos al Catecismo dominical. Los alumnos de los Catecismos de las demás parroquias tendran también su entrada al precio módico de 2 ptas.

ROGER RADIO

Unica Casa con radio-técnicos especializados.

Reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Cuidamos de la obtención de licencias de radio del año en curso

Colón, 13

Teléfono, 3

Clinica Dental

VILA

Ex Ayudante y Diplomado de la
Escuela de Odontología de Madrid
Rambá Sara Jordá, 32 pral. 2.^a
Teléfono. 266

por voluntad demostrada por los jugadores del San Martín, los cuales se han crecido al ir aumentando la ventaja y efectuando un buen encuentro. Del Figueras pese al resultado. Pascual ha realizado una buena labor, bien apoyado por Fabregó y Jordá. La media regular en donde Benedito se ha mostrado el jugador voluntarioso e incansable. Ha reaparecido Sala como delantero centro, pero no se le vió en parte alguna. Y los demás apagados. Arbitró Riba y el Figueras se alineó como sigue: Pascual, Jordá, Fabregó Milla, Padilla, Benedito, Valls, Pagés, Sala, Morrat y Diego

Perfumería y Cuchillería

Vda. Marcó

Gerona 12 Figueras

Torneo Educación y Descanso

La Escala-Albons 5-1
Camallera-Rosas 4-1

Las amplias y respectivas victorias de La Escala y Camallera frente al Albons y Rosas, hace que se haya despejado un poco la incógnita para los primeros lugares, puesto que los vencedores se añanzan en los primeros lugares, siendo verdaderamente importante el partido que el próximo domingo juegan el Albons y Camallera ya que según el resultado el beneficiado podría resultar La Escala.

Torneo local de Educación y Descanso

Pic-Cultural 1-0
Ibérica-La Salle 2-2

Con la victoria lograda por el Pic, queda virtualmente proclamado campeón puesto que el resultado del partido que falta jugar, en nada puede hacer variar la clasificación final. Felicitamos pues a los jóvenes campeones, en especial por la regularidad demostrada a lo largo del torneo.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

GRUPO B.

P.I.C.	11	8	6	3	22	9	16
Ibérica	11	4	3	4	16	17	11
Cultural C.	11	4	1	6	13	15	9
La Salle	11	5	2	6	19	19	8

Dr. Alfonso Puig

Médico - Oculista

Ex-médico A. del dispensario de Oftalmología del Dr. Barraquer del Hospital de la Sta. Cruz y S. Pablo de Barcelona

Medicina General

Enfermedades de los ojos
Graduación de la vista - Cirugía ocular
Horas de Consulta:

Mañana de 11 a 1 Tarde de 5 a 7
San Pedro, 25 Figueras
(Frente la Iglesia Parroquial)

Clinica Dental
J. Aupí Carbona

Portella, 9 Figueras

Reus-Figueras

El próximo domingo y como último partido de la primera vuelta, recibe el Figueras la visita del Reus. Grato recuerdo dejó el último encuentro que tuvo lugar en el campo Municipal entre ambos equipos. Van los dos empatados en segundo lugar, por lo que es de esperar que volverá a repetirse el excelente juego de la última vez y que disfrutaremos de una buena tarde de fútbol

"Albert"

Gestoría Administrativa
Asuntos administrativos,
comerciales y sociales
Agente de las Compañías de Seguros Banco Vitalicio, Hispania y la Suiza
Seguros de vida, accidentes e incendios

Llers, 1 Figueras

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Camallera	9	6	1	2	22	11	13
La Escala	7	5	1	1	20	7	11
Albons	7	4	1	2	19	15	9
Rosas	9	4	1	4	17	21	9
Figueras	7	2	0	5	17	21	4
Garriguella	6	1	1	4	8	14	3
San Pedro	7	1	1	5	7	22	3

SASTRERIA
Militar y Paisano

CONFECCIONES
RICH

Montoriol, 20

Lista de donativos para el Santo Cristo de la Cofradía de la Purísima Sangre

José O. Adroer, 25 pts.; Buena-ventura de Portolá, 25; Antonio Albert, 50; Ricardo Quián, 5; Luis Vila, 5; Julia de Miegerville, 25; Segismundo Seguranyes, 25; Pont, 50; Federico López Tabar y Señora, 50; Un abogado, 25; José Cuffi, 50; N. N. por conducto del Sr. Badía, 200; F. N. 10; Dolores Baig, Vda. Gorgot, 500; Martín Cruset, 100; Juan Dalfo, 100; Evaristo Vallés, 25; Florencio Nouvilas, 100.
(Continuará)

Concesionario Oficial



Juan Bordas

Figueras

Novedades

Estevez

Gerona 1

Figueras

Crónica Deportiva

FUTBOL

Resultados

Badalona	2	Horta	0
San Martín	5	Figueras	0
Europa	3	Lérida	2
Reus	1	San Andrés	1
Manresa	5	Gracia	2
Español	4	Mataró	3
Barcelona		Sans	

Puntuación Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Europa	.11	8	1	2	27	16	17
Reus	.10	4	4	2	14	7	12
FIGUERAS	.10	5	2	3	14	14	12
Manresa	.10	5	2	3	17	18	12
Lérida	.10	5	1	4	27	16	11
Sans	.10	4	2	4	13	12	10
Horta	.10	4	2	4	25	24	10
Badalona	.10	5	0	5	11	16	10
S. Martín	.10	3	2	5	16	14	8
S. Andrés	.10	2	3	5	12	20	7
Gracia	.11	2	3	6	16	25	7
Mataró	.10	1	4	5	9	20	6

La amplia derrota del Figueras en San Martín y el empate del San Andrés en Reus fueron lo destacado de la jornada, acortándose las distancias puesto que del segundo al colista solo le separan 6 puntos. Venció el Europa al Lérida, lo que le permite aumentar la ventaja lograda. Normales las victorias del Badalona y Manresa.

En San Martín

Y sigue la racha; cuando se empieza ya no viene de un tanto. En 3 partidos 10 goles en contra por... he aquí el secreto, 1 a favor. Decididamente la delantera no da rendimiento y en San Martín se puede decir que no ha existido. ¡A lo que parece, vuelve el equipo a encontrarse en la misma fase que al finalizar el campeonato. No hay moral, no la había tampoco entonces; se buscó el remedio en ciertas ventajas económicas y se lograron buenos resultados al principio, pero estamos otra vez atascados. Un comentario nuestro sobre este aspecto molestó a algunos jugadores y lo sacamos a relucir puesto que es a ellos ahora a quienes les toca demostrar si son capaces de reaccionar y salir del camino peligroso que se inicia. ¡Ah!, pero a pesar de los resultados continúan sin entrenarse, salvo algunas excepciones, y lo que es peor que nadie se preocupa de que lo hagan.

Ha jugado el San Martín con mucho más entusiasmo y más codicia que el equipo local poniendo en constante peligro la puerta defendida por Pascual, el cual pese a los cinco tantos ha hecho un buen partido. Ha intentado reaccionar el Figueras algunas veces, pero la ineficacia de los delanteros ante puerta ha impedido, que estas reacciones se trocaren en algo positivo, siendo contrarrestados por la ma-

CHISPAS y CHISPAZOS

A causa de los últimos resultados adversos registrados por el once local y que la afición lo atribuye principalmente a la falta de fondo de algunos jugadores, la Comisión técnica de la Unión Deportiva Figueras, previas las consiguientes comprobaciones ha dictaminado que la causa de ello no es la falta de entreno, sino un sobreentrenamiento que registran muchos de los muchachos del once. Para ello se rumorea va a organizarse un Campeonato de «Manillas» por eliminatoria entre los jugadores del primer equipo y el reserva y que tendrá por marco el Café de Europa, sede de nuestra vieja entidad.

•••

En vista de la poca eficacia de la línea delantera, se rumorea va a ensayarse una alineación que ha de causar sensación. Se habla de Pascual como delantero centro y de interiores a Jordá y Fabregó. También dicen hay quien ha sugerido fichar la delantera del Albons. Nosotros no creemos nada de lo dicho, pero no dejamos de consignar que la primera sería un gran éxito de taquilla, aunque quizá no lo fuera de tantos.

•••

Al conocerse el resultado de 5 a 0 en San Martín, alguien dijo:

¡¡CINCO...MENTARIOS!!

•••

Se ha despejado la incógnita Sala; ha jugado Sala, ¿qué le pasa a Sala? a lo que parece aún no se le ha pasado la apatía, y por consiguiente no pasa.

•••

Han reaparecido los «carros» pero a lo que se ve y como diríamos en catalán el carro va pel pedregal.

•••

Hay sumas que restan. Sumamos derrotas que nos restan puntos y las pocas energías que van quedando.

El pasado Concurso San Martín-Figueras no ha sido adjudicado el premio por no acertar ninguno de los concursantes

Concurso Deportivo "AMPURDAN"

Pronóstico

Figueras - Reus

D. _____
 Calle _____ Núm. _____
 Población: _____